

Mitteilung

im: **Ausschuss für Kultur, Integration und Gleichstellung**

**Betreff: Tübinger Kultursommer 2012:
Sommeruniversität und „Kennen Sie Tübingen?“**

Bezug:

Anlagen: Bezeichnung:

Die Verwaltung teilt mit:

Auch in diesem Jahr sind die Veranstaltungsreihen „Sommeruniversität“ und „Kennen Sie Tübingen?“ wieder zentrale Bestandteile des Tübinger Kultursommers.

Die Sommeruniversität ist eines der erfolgreichsten und populärsten Kooperationsprojekte zwischen der Universitätsstadt Tübingen und der Universität Tübingen. Sie zieht jedes Jahr etwa 2000 Besucherinnen und Besucher an. Die Vorlesungen informieren über aktuelle Themen und wissenschaftliche Forschungsschwerpunkte. Die Universität sieht die Sommeruniversität auch als Chance, neue Lehrende der Öffentlichkeit vorzustellen. In diesem Jahr beginnt diese akademisch ambitionierte, sich an ein breites Publikum wendende Veranstaltungsreihe – wie jedes Jahr in enger Kooperation mit der Universität Tübingen organisiert – am 30. Juli. In zehn Vorlesungen setzen sich Professorinnen und Professoren mit Themen wie Krebsimpfstoffe, der Struktur des Universums oder geistlichen Frauen im spätmittelalterlichen Straßburg auseinander. Zwei Vorträge beziehen sich auf Ausstellungen im Stadtmuseum: Professor Seidl referiert über die Universitätszeichenlehrer, Professorin Marschall stellt Lotte Reinigers Trickfilmkunst vor.

In der Reihe „Kennen Sie Tübingen?“ führen Fachleute durch Tübingen und stellen unterschiedliche Aspekte der Stadt und ihrer Ortsteile vor. Sie beschäftigen sich mit aktuellen Themen oder Jahrestagen, machen Geschichte und Kultur, Geistesleben und Architektur anschaulich und stellen herausragende Persönlichkeiten vor. In diesem Jahr beschäftigen sich die zehn Führungen u. a. mit Hermann Hesse und Ludwig Uhland, es wird die frisch renovierte Alte Aula vorgestellt, die Bedeutung von Kriegerdenkmälern erkundet und das 75-jährige Jubiläum der Gartenstadt beleuchtet. Auch die Führungsreihe „Kennen Sie Tübingen?“ ist ausgesprochen erfolgreich: teilweise sind über 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmer bei den einzelnen Führungen dabei.

In der Broschüre „Tübinger Kultursommer“, die von der Stadtverwaltung herausgegeben wird, werden die weiteren kulturellen Highlights des Sommers – wie die Bebenhäuser Sommerkonzerte, die Sommerinsel und das Sommertheater – vorgestellt und beworben.